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Agli Iscritti 

 

 Da tempo il Consiglio dell’Ordine avverte l’esigenza di creare un “filo diretto” con gli 

Iscritti  finalizzato alla comunicazione delle delibere di maggiore interesse assunte nelle periodiche 

sedute settimanali oltre alla informativa sulle attività più rilevanti svolte dalle varie Commissioni 

consiliari o dai singoli Consiglieri. 

 L’esigenza è determinata dal fatto che, mancando tale informativa, di frequente qualche 

Collega, legittimamente, ha ritenuto che le proprie doglianze non fossero state tenute nella debita 

considerazione dal Consiglio, reiterandole per più di una volta. In altri casi, alcuni Colleghi si sono 

indotti ad assumere decisioni, anche clamorose, nella erronea – ma legittima – consapevolezza che, 

in ordine a talune problematiche, il Consiglio fosse rimasto inerte. 

 In tale ottica, prima ancora che si realizzi una apposita “bacheca” nel sito dell’Ordine, 

questo Consiglio avverte la necessità di porre all’attenzione dei Colleghi l’attività da tempo svolta 

in merito alla tematica del Gratuito Patrocinio civile pur in assenza delle opposizioni ai 

provvedimenti di liquidazione preannunciate dai singoli Colleghi alle quali l’Ordine avrebbe dato 

adesione giusta precedente deliberato assembleare. In tema di Patrocinio a Spese dello Stato è 

opportuno rappresentare che da diversi mesi, periodicamente, alcuni Consiglieri deputati alle 

disfunzioni civili si incontrano con esponenti della Magistratura per affrontare, tra le altre, le 

problematiche specifiche in materia di Gratuito Patrocinio con particolare risalto: 

1- alla prassi, inaccettabile, in uso presso il nostro Tribunale, di richiedere ai difensori di 

documentare la permanenza dei requisiti di reddito del proprio Assistito, quale atto finalizzato alla 

liquidazione delle parcelle; 

2- all’ingiustificata decurtazione degli importi richiesti dai difensori; 

3- alla mancanza di omogeneità tra i Magistrati nella liquidazione delle parcelle. 

In ordine al punto 1, oltre agli incontri in sede di Osservatorio Udienze Civili, l’Ordine, 

nella persona del Presidente, insieme ad un rappresentante della Camera Civile e dell’Osservatorio 

Nazionale sul Diritto di Famiglia sez. di Latina, il mese scorso ha avuto  un colloquio informale 

con il Dott. Tuccillo all’uopo delegato, proprio per sollecitare una soluzione e per rappresentare, 

ancora una volta, il dissenso dell’Avvocatura alla prassi adottata siccome svincolata da ogni 
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supporto normativo. Il prossimo 6 Giugno, nel successivo incontro con l’Osservatorio Udienze 

Civili, tale argomento figura tra i punti all’ordine del giorno. 

In relazione alle tematiche strettamente attinenti all’ammontare delle liquidazioni, la 

sezione di Latina dell’Osservatorio Nazionale sul Diritto di Famiglia, che ha chiesto di presenziare 

alle riunioni periodiche suddette, ha elaborato una serie di prospetti di liquidazione suddivisi per 

tipologie (separazione consensuale o giudiziale, divorzio contenzioso o congiunto, ecc…) discussi 

con la componente della Magistratura (dott. Tuccillo e dott. Papoff) ed in via di approvazione.  

Sono in fase di elaborazione altri modelli di liquidazione che consentano la previsione di 

criteri generali di liquidazione dei vari procedimenti. 

E’ altresì al vaglio della Magistratura un protocollo per i giudizi di separazione e divorzio 

sempre elaborato dall’Osservatorio Nazionale sul Diritto di Famiglia che, auspicabilmente, sarà 

adottato dal nostro Tribunale quanto prima e che valga a risolvere le, sparute, criticità che hanno 

dato luogo alle prassi più inaccettabili usate in sede di liquidazione.   

 Quanto sopra evidenziato vuol significare che, fino a quando non si saranno risolte tutte le 

problematiche attinenti la materia del Gratuito Patrocinio, il Consiglio non intende “abbassare la 

guardia” a tutela di tutti i Colleghi che, quotidianamente, sono costretti a confrontarsi con la 

materia. Si invitano, pertanto, i Colleghi che avessero in animo di farlo, di desistere dalla volontà di 

cancellarsi dalle liste così come si invitano coloro che già lo avessero fatto, a riconsiderare loro 

posizione.  

Nella speranza che la divulgazione delle attività dell’Ordine risulti cosa gradita a tutti, si 

porgono cordiali saluti. 

 

       Il Presidente   

        

                             

    


